
Пролетарии всех стран, соединяйтесь

Л е н и н с к о е

" Г р а я © В Ы Е  П © Д А Р ! К . И
fteorrf XX И съЗд&'ЧЬ Пь С

По 840 граммов в сутки
Орган Тотемского райкома КПСС 

и районного Совета депутатов трудящихся

№122(4130) Воскресенье, 8 октября 1961 г. Год
ния

нзда-
32-й

Нынешнее лето я ухажи
вала за откормочными те
лятами. Было их у меня 80 
голов. С весны приняла те
лят в истощенном состоя
нии, слабенькими. У меня 
тогда закралось сомнение.

о
В райкоме КПСС

работе правления колхоза 
„Красное знамя"

На очередном заседании 
бюро райкома партш* за
слушан отчет о работе прав
ления колхоза «Красное

за счет кукурузы, 
и корнеплодов.

В  глубокую осень затяну
ли уборку урожая и д о п у с -

знамя». Докладывала его тили большие потери зерно

бобовых ! хоза, улучшения руководст- 
I ва им со стороны правле
ния.

Бюро Р К  КПСС сняло с

председатель тов. Дулепо- 
ва Т. А.

Отчет и проверка показа
ли, что правление артели 
неудовлетворительно руко
водит хозяйственной дея
тельностью колхоза, слабо 
организует колхозников на 
выполнение принятых соци
алистических обязательств. 
В  запущенном состоянии 
;животноводство и полевод
ство. За девять месяцев на
доено молока на одну коро
ву на 271 килограмм мень
ше, чем за соответствующий 
период прошлого года. То
варность молока составляет 
всего лишь 76 процентов.

вых и других культур. Тех
ника больше простаивает, 
чем работает.

Правление мало прини
мает мер к соблюдению 
принципов колхозной демо
кратии. Устав “сел ьхозарте- 
лй устарел, им не определе
ны норм& созыва и прове
дения колхозных и бригад
ных собраний и заседаний 
правления.

Принцип коллективности 
руководства в работе прав
ления не нашел своего раз
вития. Некоторые члены 
его, как т. т. Трошкин, Аб
росимов и другие, вместо
оказания помощи председа- 

Заместитель председателя | телю. в некоторых случаях
'встают на путь игнорирова
ния ее указаний.

правления старшии зоотех
ник колхоза т. Абросимов 
ничего не сделал для облег
чения труда животноводов. 
На фермах не механизиро
вана подача воды, механи
ческое доение не внедряет
ся. Не принимается практи
ческих мер к переводу круп
ного рогатого скота на бес
привязное содержание. Срз- 
данный пункт искусственно
го осеменения бездействует. 
В итоге — допускается яло
вость коров. Племенная ра
бота запущена. Много пало 
и разбазарено молодняка 
крупного рогатого скота. - 

Сена на зимовку заготов
лено не многим больше по
ловины к потребности, си
лоса заложено" на 68^про
центов к плаАу. Совершен
но не уделяется внимания 
укреплению кормовой базы

Соревнование ко л х о зо в ,, 
совхоза и опы тно-показа- 
тельного хозяйства района

по надою молока за 5 дней— 
с 1 по 5 октября 1961 года
{первая графа — надой на. коро
ву в килограммах за пять дней 
октября этого года, вторая — 
сравнение с соответствующей пя
тидневкой прошлого года) 

Опытно-показательное
хозяйство 23 Л —1.8
«Заветы Ильича» 22.7 2,7
«Большевик» 21,6 2,3
«ГТуть к коммунизму» 21.4 5.5
«Красное знамя» 21,3 3,1
Имени Ленина 20,2 —1,4
«Первое мая» 19,9 1,9
«Погореловский» 19.6 —0,6
«Родина» 18.5 5.6
Имени Калинина 18,1 1.0
«Красная звезда» 18.1 —0,5
«Память Ленина» 18.0 5.0
«Сигнал» 17,9 3.0
«Россия» 17.8 —0.6
Имени Сталина 15,0 —3,1

Всего по району 19,5 1.2

Парторганизация, несмот
ря на то, что в составе прав
ления и ревизионной комис
сии большинство комму икс 
тов; мер для активизации 
их деятельности не прини
мает.

Исполком сельского Со
вета и его председатель тов. 
Кулакова не оказали долж
ного влияния на дела кол-
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работы старшего зоотехни
ка, заместителя председате
ля колхоза т. Абросимова, 
бригадира первой бригады 
т. Трошкина и предложило 
партийной организации рас
смотреть вопрос о их пар
тийности. Прокурору райо
на т. Замкову поручено про
вести следствие по фактам 
порчи силоса, вытереблен
ного льна и другим пре
ступно-халатным действиям 
бригадира Трошкина.

Бюро райкома партии 
приняло к сведению заяв
ление председателя сельсо
вета т. Кулаковой о том, 
что она поставит на уровень 
требований жизни руковод
ство делами в колхозе. Од
новременно бюро Р К  КПСС 
предупредило ее, что если 
не будет этого сделано, бу
дет поставлен вопрос о воз
можности оставления т. Ку
лаковой у руководства сель
ским Советом.

От председателя колхоза 
т. Дулеповой бюро райкома 

I потребовало поднять чувст
во ответственности у коман
диров колхозного производ
ства.

В постановлении бюро
Р К  КПСС определены дру- 

Коммунизм — это строй, гие конкретные меры по об- 
где расцветают и полностью суждаемому вопросу. Для 
раскрываются способности разъяснения этого поста- 
и таланты, лучшие нравст- иовления среди коммунис- 
венные качества  ̂свободно- тов и колхозников команди- 
го человека. J  рованы секретарь райкома
(Из проекта Программы j партии т. Неклюдов и ин- 

КП С С ). структор т. Сухопаров.

Нерасторжим братский 
фоюз народов СССР и ГДР

Торжественный вечер в Колонном зале Дома союзов.
7 октября трудящиеся Германской Демократической 

Республики праздновали 12-летие своего свободного 
социалистического государства.

В честь большого праздника немецких друзей в Мо
скве в Колонном зале Дома союзов 5 октября был 
/устроен торжественный вечер общественности столицы. 
'.Секретарь Московского городского комитета КПСС, 
заместитель председателя правления общества совет-! 
ско-германской дружбы и культурной связи Р. Ф. Де-| 
ментьева, открывая вечер, сердечно поздравила не-/1 
мецкий народ с днем Республики.

Доклад о 12-й годовщине ГДР сделал заместитель 
Председателя Совета Министров СССР К. Н. Руднев.

Участники торжественного собрания тепло встрети-; 
|ли выступление посла ГД Р в СССР Рудольфа Деллингал 

Речи товарищей К. Н. Руднева, Р. Деллинга, других  ̂
ораторов многократно прерывались бурными продолжи
тельными аплодисментами.

(ТАСС).

а смогу ли получить от них I ке. Из 80 телят 20 были 
хорошие привесы. Но уж рождения этого года. К  ним 
раз взялась за дело, так на-1 у нас был Особый подход, 
до работать. Первое время ! Нам хотелось, чтобы и они 
сутками не отходила от жи- i были такими же. как и все. 
вотных. Целыми днями пас- j И мы добились желаемого, 
ла их на хорошей луговой Они догнали в росте и весе 
траве. Старалась держать ] старших.

Наши заботы и труд не 
прошли даром. Срэднесу- 
точный привес каждого жи
вотного получили по 840

подольше на солнце. Ведь 
весенние лучи хорошо ска
зываются на здоровье. Ког
да подрос клевер, стала
пасти на нем по два—три
часа. Вовремя поила. Остановлена 

Вскоре* животные стали 
поправляться. А когда со
всем отгулялись, мне дали
помощника — Алексапмк * i __ ~___ * **
Григорьевну Нечаеву. Дво 1 том и тельн ы й  пункт. Мы

граммов. Оплата, труда 
с привеса, и 

заинтересованы в 
результатах.

мы были 
хороших ■ р а н  и

л Ь I давно всех телят сдали наАлександру L  ш  ^

им стало легче пасти их. 
Мы подбирали под пастби
ща хорошие участки, с мо
лодой сочной травой. Толь
ко в момент больших ово
дов, в жару, загоняли те
лят под навес, в сарай. Но 
и здесь давали им зеленую 
подкормку. Вода в колодах 
была всегда свежая*- а ут
ром и вечером гоняли к ре-

остались довольны резуль
татами своего труда, а глав
ное — Родина получила от 
нас хорошее мясо. Лначе 
и нельзя. Ведь только при 
хорошем отношении к лю
бому делу всего нашего на- 

I рода можно приблизить 
коммунизм.

М. Мелехова,
I телятница колхоза «Россия».

Хорошие помощники
— Вот уже кончился и 

сентябрь. Теперь жди замо
розков, а то и снег пойдет, 
—говорят колхозники сель
хозартели «Родина»5||| А 
‘сколько еще не убрано зер
новых! Картофель в неко
торых бригадах не начина
ли копать.

Очень много времени 
ушло на обмолот и расстил 
льна, которого выращено 
немного-немало 320 гекта
ров. А тут уж и поднимать 
тресту со стлищ надо.

Задуматься есть над чем, 
не зря беспокоятся труже
ники села.

Радостней стало на душе, 
когда стало известно, что в 
наш колхоз едут на помощь 
учащиеся лесотехнического 
техникума. Прибыли две 
группы—курсы 2-6 и 3-в— 
во главе с преподавателями 
Ф. И. Лазаревым и Б. Д. 
Поповым.

Как и следовало ожидать.

учащиеся хорошо помогают 
на уборке. Группа 2-6 кур- 
car в первый день организо
ванно включилась в скирдо
вание зерновых и копку кар
тофеля* Все стали работать 
с задором. За три дня груп
па заскирдовала зерновые 

| с 15 гектаров и выкопала 
j картофель на двух гекта- 
i рах. Хорошо трудились Ни- 
Гколай и Борис Г олубевы , 
Коробицына, Плюсния, Кли- 

! шина и другие.
Также хорошо работают 

I и третьекурсники. Они за- 
нимаются копкой картофе- 
ля, подъемом *льна | со 

| стлищ, очисткой зерна и 
скирдованием в бригаде 
№ 2. Добросовестно трудят
ся Копова, Андреева, Фи
лина, Драчев, Юркин,Маль
цев и другие.

В. Козлов,
секретарь парткома колхозу 

. «Родина».

ПЕРВОЙ В КОЛХОЗЕ
Первой в колхозе «1-е 

Мая» приступила к прода
же льна государству третья 
бригада, которой руководит 
В. Ф. Котов. На льнозавод 
доставлена партия льно

тресты 104 центнера. Вся 
она хорошего качества, и 
принята № 1,75.

В. Казарин, 
ст. сортировщик льнозавода.

(Показатели выполнения сельхозработ 
колхозами и совхозами района

на 5 октября 1961 года 
(в процентах к плаву)

втора я—убрано(первая графа — засыпано семян яровых зерновых, 
картофеля, третья—поднято зяби)

Опытно-показательное
хозяйство 104 95 56
«Красная звезда» // 88 27
Имени Ленина 74 92 35
«Погореловский» 67 78 40
«Память Ленина» 66 100 6
«Заветы Ильича» 58 95 5
«Сигнал» 57 70 6

I Имени Сталина 54 70 15

Имени Калинина 
«Россия»
«Большевик»
«1-е Мая»
«Родина»
«Красное знамя» 
«Путь к коммунизму» 

Всего по району

53 84 41
40 80 1,7
38 100 40
32 28 4
31 100 59
20 46 7
14* 38 — 
52 79 25л
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С ЖЕЛАНИЕМ ВЗЯЛИСЬ ЗА  УЧЕБУ
Кик будто и не было пе

рерыв» и учебе. Так же ор
ганизованно, как и в про
шлом году, собрались слу
шатели кружка но изуче
нии) истории Коммунисти
ческой партии районной 
конторы свили. Все здесь 
заранее было подготовлено 
к занятиям: просторная, хо
рошо освещенная комната, 
у всех слушателей —бумага 
и карандаши.

Ровно в назначенное вре
мя руководитель кружка 
Елизавета Александровна 
Нечаева объявляет о нача
ле. учебного года. На орга
низационную сторону ушлЬ 
всего лишь несколько ми- 1 
нут. Быстро договорились о 
старосте кружка, им опять 
стала Мария Васильевна 
Валова. Наметили день и 
часы занятий.

- В прошлом учебном 
году, — начинает свой рас
сказ пропагандист, — мы 
закончили изучение четыр-I

страны, полосы завершения 
. строительства социализма и 
' постепенного перехода к 
; коммунизму.

Далее Елизавета Алек- 
Iсандровна останавливается 
на международной обста
новке того времени и при
ступает к изложению оснон-I *ногп материала ■ пятна
дцатой главы учебника 
«Партия в период Великой 

I  Отечественной войны».
Слушатели записывают 

I основные вопросы, над ко
торыми им предстоит потом 
дома работать, чтобы более- 
активно прошло собеседова-1 
ние на следующем занятии, 
и внимательно слушают I 
лекцию пропагандиста.

В памяти многих всплы
вают суровые дни Великой 
Отечественной войны — са
мый тяжелый период завею 
историю существования Со
ветского государства.

~ Просто в дрожь бро
сает, как вспомнишь о пе-

I доходчиво повествует о ве
роломном нападении гитле
ровских захватчиков на на
шу любимую Родину, об их 
авантюристическом плане 
«молниеносной войны», о 
том, какие меры приняли 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство, 
чтобы отразить грозную 
опасность, нависшую над 
страной, а затем раз1ромить 
врага.

- Советский народ, 
продолжает Ели за  в е т а  
Александровна,— встал пле
чом к плечу на защиту оте- j 
чества. Пример показывали | 
коммунисты и комсомоль-

I цы. В тылу советские люди 
трудились под лозунгом 
«Все для фронта,* все для 
победы!»

Некоторое оживление на- 
j ступает в комнате, когда 
пропагандист говорит о еры* 

j ве гитлеровского плана 
I «молниеносной чюйны», о 
разгроме немецко-фашист- 

I ских войск под Москвой и | 
о героической обороне Ста- 1 
линграда. Хоть и до этого 
каждый из присутствующих 
знал, что на подступах к • 
Москве впервые за все вре
мя второй мировой войны 
было нанесено крупное по-1 
ражен^е немецко-фашист-

надцатой главы «Истории режитом» — замечает Павел
Ком му нистическои 
Советского Союза», 
говорится о начале 
полосы в истории

iTfpfHH I Иванович Селивановскнй.
В ней ] А пропагандист, между 
новой I тем, обстоятельно, глубоко 

нашей J  зная материал, просто и

Лучше готовиться к занятиям
В парторганизации учхо-Iленин мероприятий, кото*

за «Тотемский» на новый 
1961 — 1962 учебный год в 
сети партийного просвеще
ния определены различные 
формы учебы: университет 
сельскохозяйственных зна
ний, два экономических се
минара, кружок текущей 
политики и семь школ пе
редового опыта, из них 
шесть с животноводами и 
одна с механизаторами. 
Первые занятия, кроме 
школы с механизаторами, 
во всех формах проведены 
2 октября.

Прошло* занятие и в 
университете сельскохозяй
ственных знаний, где руко
водителем старший агроном 
учхоза В. П. Корчагин. 
Здесь учатся в основном 
работники аппарата учхоза 
и сельсовета, всего 19 чело
век. Без уважительной при
чины отсутствовал только 
один коммунист Ивин.

Вниманию слушателей 
была предложена самая 
нужная и жизненно важная 
в настоящее время тема: 
«Изменение структуры зем
лепользования». Этот во
прос волнует сейчас всех 
тружеников села нашей об
ласти и района. Ведь речь 
идет о значительном улуч
шении в землепользовании. 
С лекцией выступил тов. 
Корчагин. Он правильно 
сделал вступление к теме, 
когда сказал, что без ко
ренного улучшения исполь
зования земли, нам не ре
шить задач, выдвинутых 
проектом Программы на
шей партии. Напомнил слу
шателям о постановлении 
Бюро Ц К  КПСС по РС Ф С Р 
«О неудовлетворительном 
использовании земель в 
колхозах и совхозах Кост
ромской области». Подроб
но остановился на перечис-

рые предстоит сделать в 
области: на специализации 
хозяйств, а в них бригад, 
на введении хозрасчета в 
бригадах. Назвал меропри
ятия по улучшению земель, 
системы удобрений, сево
оборотов, обработки почв, 
семеноводства. Коснулся о 
кормопроизводстве, содер
жании скота и системе ма
шин в сельском хозяйстве.

Тов. Корчагин говорил о 
многом, по ни один вопрос 
не связал с делами и зада
чами учхоза, как опытно* 
иоказательного хозяйства. 
Сейчас йдет большая ра
бота в колхозах и совхозах 
района, в том числе и в уч
хозе, по пересмотру струк
туры посевных площадей. 
Вот об этом и должен был 
рассказать слушателям в 
своей лекции тов. Корча
гин, ввести их в курс дела. 
Доказать, почему нужен пе
ресмотр посевных площа
дей, что это даст и что 
нужно сделать в опытно-по- 
казательном хозяйстве с 
этой целью. Тогда и вопро
сов было бы много, да и 
люди с занятий ушли бы 
довольные, с ясными мыс
лями. В результате тема 
полностью была не раскры
та. Лекция прочитана скуч
но, неквалифицированно, 
без у в я з к и  внутрихозяйст
венной жизни. Лектор к за
нятиям подготовился плохо.

К  следующим занятиям 
надо не только самому, как 
руководителю, готовиться 
серьезней, а и спрашивать 
эту серьезность с тех, кто 
будет проводить их. Изучае
мый материал обязательно 
увязывать с делами в рай
оне и своем хозяйстве.

Можно надеяться, что 
ошибка первого занятия 
больше не повторится.

Е. Землянникова, 
методист РК КПСС.

ярма

Рисунок В. Жацшова. Фотохроника ТАСС.

j скои армии, и сделала 9Tj 
I наша героическая Совет 
ская Армия, но как-то по 

| новому многие переживаю! 
тот переломный период вой. 
ны, слушая пропагандиста

Лекция окончена. Елиза
вета Александровна еще, 
раз извиняется перед слу
шателями, что ей не было 
возможности принести кар 
ту, и тут же обещает ид 
следующем занятии •обяза
тельно иметь ее, чтобыкаж- 
дый член кружка лучше 
усвоил изучаемый матери
ал, мог показать героиче
ский путь нашей армии - 
армии освободительницы 
народов Европы от 
фашизма.

На следующем занятии 
состоится собеседование и 
будет продолжено изучение 
пятнадцатой главы «Исто
рии Коммунистической пар- 

Гтии Советского Союза» 
Как поступят документы 
X X II съезда КПСС, слуша 
тели кружка переключатся 
на изучение материалов 
этого исторического съезда 
—съезда строителей комму
низма.

Первое занятие в кружке . 
по изучению истории пар
тии в райконторе связи по
казало, что многие слуша
тели с 
за учебу
лать нм успеха в этом нуж
ном и важном деле. Совег 
пропагандисту — при собе
седованиях на следующем 

([занятии обратить внимание 
слушателей на разгул ре 
ваншизма в Западной Гер
мании, остановиться нд 
международной обстанов
ке,' которая сложилась вна- 

I ши дни. и на усилиях пар
тии и правительства по со
хранению и упрочению ми
ра во всем мире.

« Н. Беляев.

желанием взялись 
Остается поже-

По городу и району
Л я ш ск о м у  

лесопункту— neoaai 
денежная премия
Натовскому лесо 

пункту по итогам Все- 
( оюзного социалисти
ческого соревнова н ия

Их приняли в ряды  славной  
К ом м унистической  партии

Знаменательное событие в жизни страны—от* 
крытие XX// съезда КПСС передовые люди на- 
шего района отмечают вступлением в ряды слав
ной Коммунистической партии. На очередном 
бюро РК  КПСС в члены партии примято шесть 
человек и столько же кандидатами в члены

в августе присуждена I кпсс. \
Первая денежная пре- В числе принятых рабочие сплавучастка В. Г. 
МНЯ В CVMMe ОДНОЙ ^анов> Н- И. Момотов. Б. А. Дерябин, закрой' 

i  н и щица комбината бытового обслуживания 3. В .
1ЫСЯЧП р}0Л6И. M l- 1 Переляева, заведующая Матвеевской 
лектив натовцев &вгу- кой В. И. Лобова 11 другие. 
стовское задание ио|

Идет месячник по сбору

библиоп

Забота о ж ш ш »  
Ф»Д1

На очередном засе
дания ICflWWMl 
родского Совей рас
смотрен вопрос: «О хо
де капитального пе
кущего ремоата »  
лищвого Ф0ЯД*>1.||L  
кладывал 
коммунально!
ры т. КулДО**

вывозке деловей дре
весины выполнил на 
133 пр< цента, ком
плексная выработка 
на спвсочвого рабоче
го составила 114 про
центов.

Первая денежная 
премия в размере пять
сот рублей нрвсужде- 
га также мастерско
му участку тов. Она-! 
дахина из этого жо| 
лесопункта.

Е. Ульяновский, 
техно рмировщнк 

Тотемского леспромхо-i 
за.

Исполком отм еттд,

Как уже сообща
лось на страницах 
районной газеты, 
комсомольской ор
ганизации района в 
течение месячника 
предстоит собрать 
шестьдесят тонн ме
таллолома. Выпол
нен не этого задания 
идет к концу, заго
товлено на сегодня 
свыше пятидесяти 
тонн.

металлолома
Долг комсомоль

цев, молодежи и 
пионеров перекрыть 
установленное за
дание.

Славно потрудил
ся коллектив сред
ней школы № I» за
готовивший около 
тридцати тонн ме-, 
таллолома.

Н. Тугаринов,
РК  ВЛКСМ !

.,Г0 мхмиори*
J I  T.I. Ueiyxoe I  

Буриапш» 13 ^
строЯ воиторы  *
ДвЛшшииива 
домоуправления К 
ко бываюг иаобъ.

n t r i lруют кмесмо w  

пяемых работ.
Определены 

«о ускорению
та жилищ®»10 ™  
в городе.

В.:екре
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НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ
Неутешительные итоги до

ложил на сессию Вожбаль- 
ского сельсовета председа
тель колхоза «Родина» 
В. А. Ульяновский по во
просу развития животновод
ства и подготовке к стойло
вому содержанию скота.

мо, для смелости выпил пе- ни показателей соревнова- 
ред сессией, _ выступал под ния доярок. Красные угол- 
хмельком) хотел сгладить I ки в запущенном состоянии.

Письма в редакцию
я  я  и

НАША. ПОЧТА

свои промахи. Обвинил за- 
готскототкорм в. том, что 
упитанность скота из его 
бригады при приемке зани
зили. А падеж скота боль-

Как видно из доклада, до шой. потому, что редко хо- 
выполнения плана не хвата- дят на фермы специалисты.
ет 122 головы крупного ро
гатого скота. К  тому же 
обязательство по продаже 
мяса недовыполнено на 76 
тонн. Намечалось закупить 
у колхозников, рабочих и 
служащих 418 голов телят, 
а закуплено лишь 293 голо
вы. К  пополнению овцефер-

И, хуже всего, ^ов. Гридин 
не признал своих недостат
ков, не согласился с крити
кой, высказанной в его ад
рес докладчиком.

Много справедливых уп
реков было со стороны де
путатов Юрзина, Кокорева 
и других в адрес специа-

мы не принимается совер- 1 листов Алферьёва и Попо- 
шенно никаких мер, если не вой, которые запустил» ве- 
считать, что за восемь ме- ] теринарное обслуживание 
сяцев правление колхоза I скота. 
к у п и л о ... о д н у  овечку. Что- Руководители
бы выполнить намеченный 
план, их нужно еще 130 го
лов.

В населенных пунктах 
Вожбальского сельсовета 
ходят целые отары овец 
колхоаников. Во многих хо
зяйствах овец больше, чем 
предусмотрено Уставом. Но 
правление колхоза не хочет 
их покупать для колхозной 
овцефермы.

В артели насчитывается 
всего лишь 83 куры и пету
ха. План по продаже яиц с 
помощью колхозников вы
полнен. Но что это за план 
~ 3  тысячи штук! Ведь' 
местное население продало 
уже потребкооперации 16 
тысяч штук, в пять раз 
больше.

Договор по продаже мо
лока выполнен только на
половину.

— У нас большой падеж 
скота за восемь месяцев,— 
говорит далее тов. Улья
новский.—Большой процент 
падежа допустили во вто
рой комплексной бригаде, 
которой руководит член ис
полкома сельсовета Л. С. 
Гридин. В этой же бригаде 
скот сдавали на заготпункт 
тощим, маловесным.

Действительно, пало, про
дано колхозникам и на сто
рону 123 головы крупного 
рогатого скота, в том чис
ле 15 коров. Кроме того, па
ло и продано 105 свиней rf 
60 овец. Это большая, не
поправимая потеря для 
колхоза в этом году.

В своем выступлении де
путат Л. С. Гридин (види-

| Объем производства
■ животноводческих про- 
s дуктов увеличится по мо- 
j локу—за десять лет бо- 
| лее чем в два раза, а за
■ двадцать лет — почти в
■ три раза. Намеченный 
: рост производства про- 
: дуктов животноводства 
: будет обеспечен путем 
г увеличения поголовья
• скота, улучшения их по-
• родности и повышения
• продуктивности, созда- 
| ния прочной кормовой ба- 
: зы и, прежде всего, за 
\ счет кукурузы, сахарной
■ свеклы, кормовых бобов
■ и других культур.
: (Из проекта Программы 
: КПСС).

организа
ций сельсовета т., т. Рома
новский (сельпо), Женихов 
(маслозавод) стоят в сто
роне от горячих, не терпя
щих отлагательства, работ 
в колхозе. Работники сель- 
rto, маслозавода и лесниче
ства занимаются сбором 
ягод, а помощи артели не 
оказывают.

Не слышно и не видно 
агитаторов в Вожбале. На 
фермах нет ни одного при
зывного лозунга, ни бюл
летеня по обмену опытом,

— Вы туда не заходите, 
у нас все там развалено и 
загрязнено,—говорит мне 
одна из доярок на скотном 
дворе в деревне Пахтусово.

— Это что —: приёмник 
для телят?

— Нет. Там бывший крас
ный уголок...

Ни одно скотопомещение 
в колхозе к зимовке не го
тово. И хуже того, в дерев
нях Ярцево, Ивановское, 
Давыдково, Бережок нет 
строительного материала у 
дворов. Не выделены и 
плотники для ремонта.

Кормовая база в этом го
ду очень слабая. Сено до 
сих пор не принято и на 
ответственное хранение не 
сдано. То же самое и с яро-1 
вой соломой.

Дел накопилось очень и 
очень много, а время ухо
дит, не ждет.

Сессия приняла соответ-1 
ствующее решение. Но для 
того, чтобы успешно эавер-1 
шить хозяйственный 
провести зимнее содержа
ние скота, выполнить обя
зательства по продаже 
сельхозпродуктов,- нужна 
сейчас боевая работа парт
кома, правления колхоза, 
.депутатов, агитаторов и ру
ководителей 
сельсовета.

Каждый день приближает 
нас к историческому событию 
—дню открытия XX// съезда 
родной Коммунистической пар
тии.

Трудящиеся района готовят 
съезду свои производственные? 
подарки. В  каждом номере 
газеты публикуются письма 
передовиков сельскохозяйст
венного и промышленного про
изводства.

Идут письма и на другие' 
темы,, Член КПСС пенсионер 
Ф. В. КЛАДОВЩ ИКОВ при
зывает коммунистов и комсо
мольцев У.-Царевского рейда, 
в отличие от прошлого года, 
не допускать пропусков заня
тий в кружках политической 
учебы.

Начальник отделения связи- 
из Сондуги Н. ТРУТНЕВА 
рассказывает о ходе подписки 
на периодическую печать в 
четвертой бригаде колхоза 
«Родина». Комсомольцы и не
союзная молодежь интересу
ются жизнью и бытом в брат
ских социалистических стра
нах. В. А. Завьялов выписы
вает €ГД Р>*—  информация и 
иллюстрация, сама автор пись

ма получает журнал «Китай». 
Тов. Трутнева рекомендует J 
всем юношам и девушкам; 
быть активными подписчиками 
ьна газет* и журналы на /962 
год.

Участковый уполномоченный 
РОМ тов. ПУТИЛОВ сообща
ет о поведении Путилова Вла
димира Допофеевича (из по
селка Сухонский), который 
пьянствовал, хулиганил, выго
нял жену с детьми на улицу. 
Хулиган арестован и предста
нет перед судом. Но, заключа
ет автор, на этом точку ста
вить рано. Долг всей общест
венности Маниловского сель
совета вести самую решитель
ную борьбу с величайшим 
злом—пьянством.

Из Вожбальской восьмилет
ней школы, от тов. В. СИЛУ- 
ЯН О ВА, получены два стихо
творения: €Уборка» и €Осень»

Жалобы РАБОЧИХ ИЗ HO
PEH  ЬГИ . Г. Ф. ШМОНИНОИ 
т. ЛОСЕВСКОГО и других на
правлены для принятия мер в 
соответствующие органы.

Всего за истекшую неделю 
от рабселькоров и читателей в 
редакцию поступило 60 писем.

Развивать птицеводство в колхозах

организации 

Н. Мальцев.

Большую птицеферму 
имеет колхоз имени Лени- 

год’ I на. Он является основным 
поставщиком яйца в райо
не. За 9 месяцев от 700 не- 

I сушек получено 56000 яиц.
I по 80 штук на куру-несуш- 
ку. План продажи яиц го- 
сударству выполнен на 102 

i процента. Кроме того, госу- 
I дарству ̂  продано- 6 центне
ров диетического куриного

мяса. За сданную продук
цию от птицефермы колхоз 
имеет 3,5 тысячи рублей до
хода.

Хорошо .работает птични
ца Мария Алексеевна Не- 
пеина. Она получила в июле 
3962 и в августе 3652 яйца.

В скором времени в кол
хозе будет сдан в эксплуа
тацию новый, хорошо * об
орудованный с электроосве
щением, птичник на 3000 
голов птицы.

Артель имени Ленина яв
ляется примером для всех 
колхозов района в правиль
ном отношении к развитию 
птицеводства.

Разводите птицу, товари
щи!

И. Осовский, 
инспектор по закупкам сель

хозпродуктов.

ЦЕЛИННЫЙ КРАЙ. На полях совхоза имени 
Панфилова Павлодарской области на уборке 
хлебов работает два трактора-автомата с при
способлением И. Логинова. На одном из агрега
тов находится комбайнер Юрий Ифандопуло. 
Трактором он управляет при помощи специаль
ного пульта, вынесенного на - мостик комбайна. 
По воле комбайнера трактор делает левый и пра
вый повороты, замедляет и ускоряет ход. трога-, 
ется с места и останавливается.

Сцепом двух комбайнов Ю. Ифандопуло под
бирает и обмолачивает за день валки на 60 гек
тарах.

-— За сезон уберу не менее тысячи гектаров,— 
говорит передовой механизатор. — Это  ̂ будет 
моим трудовым подарком X X II съезду родной 
партии.

На снимках: слева—Ю. Ифандопуло: справа— 
подборка валков.
‘ Фото К. Нуртазина. Фотохроника ТАСС.

СОВЕТЫ ЛЬНОВОДАМ
Наступил период мас

сового подъема льнотрес
ты со стлищ. Чтобы из
бежать лишних затрат 
труда и времени, льно
тресту следует сортиро
вать на стлище, при ее 
снятии. Делается это так. 
Начатый ряд снимается 
в одну бабку до тех пор, 
пока качество тресты в 
данном ряду не изменит
ся, а затем начинать вто
рую бабку.

При вязке в снопы на
до подбирать наиболее 
равномерные бабки, ком
лями в одну сторону.

Цвет тресты нынче почти 
одинаковый, а поэтому 
на цвет ее особого вни
мания обращать не нуж
но.

Вязать льнотресту сле
дует отдельно засорен
ную, полегшую на поле 
при росте льна и по дли
не: длинную, среднюю и 
короткую.

Время подъема опреде
ляют на стлище так. В 
нескольких местах тресту 
повертывают нижней сто
роной наверх и сравнива
ют с верхней стороной.

Если нижняя сторона ма
ло отличается от верхней, 
то подошло время сни
мать тресту, а если ниж
няя сторона намного 
тверже к руке и коричне
вого цвета, то со съемом 
тресты надо обождать.

Следует помнить, что 
недолежалая льнотреста 
при оценке снижается на 
10 единиц в балловой 
оценке. Снижается каче
ство и перележалой трес
ты.

В. Казарин.
старший сортировщик 

льнозавода.

По материалам газеты
В  заметке^сВыше уровень под

готовки технических кадров без 
отрыва от производства» был 
сделан упрек администрации Таф- 

| тинского лесопункта за то, что 
I она не создает молодежи условий 
I для получения специальности без 
I отрыва от производства.

Начальник Тафтиаского лесо- 
I пункта т. Макаров сообщает, что 
] в течение I I I  квартала этого го- 
I да * путем индивидуального обуч е- 
I ния подготовлено лебедчиков . 3.

мотористов бензопил 4 и авто- 
I крановщиков 2.

Для подготовки i шоферов а 
I трактористов имеются наглядные 
пособия, но организовать техни
ческую учебу из-за отсутствия 
на лесопункте механика пока 
нельзя. ** *

<22 сентября проведено сове
щание с председателями постоян
ных комиссий и намечены кон
кретные мероприятия для улуч
шения их работы.
Финансовая комиссия оказыва

ет практическую помощь исполко
му в выполнении плана по фи
нансам. Комиссия по народному 
образованию проверила готов
ность к новому учебному году 
пяти школ.

В дальнейшем исполком сель
совета будет направлять и оказы
вать помощь председателям по
стоянных комиссии в налажива
ния работы».—такой ответ при
слала в редакцию председатель 
'Матвеевского сельсовета т. Кула
кова на передовую статью «Выше 
роль местных Советов».
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Выполнение плана
по валовой продукции промышленными 

предприятиями района на 1 октября 1961 года
(перьая графа—квартального, вторая—-сентябрьского 

месячного в процентах к план>)
Тотемская электростанция 1*63
Тотемский льнозавод * 1
Комбинат бытового обслуживания 11
Райпищекомбинат , 1C
Типография 10
Заготскототкорм 11
Деревообрабатывающий завод ' 10
Тотемский леспромхоз 92,
Головной маслозавод 83»
Мастерские Сухурпа 34,

По району 95,

У т ех, кто соревнуется 
с нами  .

ВЕСТИ ИЗ Б А Б У Ш К И Н О  
РАЙОНА

Забота о семенах
в Колхозники пятой бригады 
| колхоза <Россия» по-хозяйски 
\ решают, одну из главных за- 
j дач сегодняшнего дня—созда- 
| ние семенных фондов. Намо•
| лоченное зерно они сушат а 
I риге и а механической сушил*
| ке. Замечательное семенное j 
| зерно выходит после просушки \ 
j а риге сушильщиком И . И. По- ! 
| повским. Качественно сортиру- ! 
| ет семена на tOB-Ю» механи- 
| затор А. И. Худяков.
< Всего по бригаде засыпало 
? 340 центнеров зерновых и 20 \ 
| центнеров льна.

Опыт удался
\ В Пожарищенской бригаде 
| этого же колхоза в нынешнем 
| году в виде опыт посадили 

небольшой участок кормовой 
| капусты. Первый опыт удался.
I Стебли ее достигли 60—70 
I  сантиметров.
Ъ В  чем выгодность воздели- 
| вания кормовой капусты? Она 
\ дает высокий урожай и не 
| боится заморозков. Даже 
| поздней осенью, когда начнет 
| выпадать снег> остается зеле- 
| ной. Ее в это время можно 
I  использовать на зеленую под- 
jj кормку.

Высокий урожай  
картофеля

Высокий урожай картофеля 
I собирают в колхозе «Победа».
I  На участке дер. Грозино на- 
$ копали по сто семьдесят цент- 
I неров с гектара. По полтора- 
| fra  центнеров картофеля с гек- 
I тара сдали в колхозное хра- 
\ нилище со своего участка ра

бочие сишзавода.

В несть 
XXII съегда КПСС

КРАСНОЯРСК. Коллектив цел-ji 
{люлозно-бумажного комбината  ̂
(обязался дать 1250 тонн газетнойJ 

1 о-a i бумаги сверх п 
. .Гйкоытия XX II Я115 § ияшшяиш ■
Ю18бРнгада Б-

плана ко дню от*{< 
съезда КПСС.

Хорошо̂  трудится в зти дни j] 
М. Черноглазова, рз {| 

1и|5ботающая на бумагоделательной ji 
100км ашнне. За & месяцев она дала* 
101 JJ50 тонн сверхплановой бумаги 8 
ICQ (Коллектив борется за право на*( 

„(зываться коммунистическим.
йа л 5 111 снимке: сушильщик Н. Б.( 

* Полозов (справа) и сеточник ( 
25,0цБ. М. Черноглазов у бумагоде-fc
97^) Плательной машины.

§ Фотохроника ТАСС 2

Отчеты и выборы 
в коллективах охотников

С первого октября про
водят^ отчетно-выборные 
собрания в первичных ор
ганизациях добровольного 
общества охотников.

На общество охотников 
возложена почетная обязан
ность — дать государству 
шкурки пушного зверя, ко
торый обитает в наших ле
сах. За прошлый год план 
по добыче пушнины в рай
оне выполнен на 106 про
центов. Хорошие показате
ли дали Погореловский, 
Матвеевский, Заозерский, 
Никольский охотколлекти- 
вы. А. Ф. Ложкин,- А. А. 
Щекутьев, С. Ф. Выдрин, 
А. И. Шадрин, М. А. Серга- 
чев, С. JI. Юркин, М. Н. 
Опалихин и многие другие 
охотники выполнили свои 
задания на 150—200 про

центов, добыли много цен
ных дикурок куницы,, выд
ры, лисицы, белки.

Отчетно-выборная кам
пания является большим 
событием в жизни охотничь
ей общественности. Она 
связана с подготовкой ко 
второму Всероссийскому 
съезду охотников, который 
состоится в» марте 1962 
года.

Эта кампания должна 
нацелить охотколл^ктивы и 
охотников на дальнейший 
рост количества членов об
щества, укрепдоние низо
вых коллективов за счет 
активных и дисциплиниро
ванных охотников, на ор
ганизацию социалистиче
ского соревнования.

М. Волков.

Начальник
|Ц| Боец Волокитин!
— Есть!
— Посмотри, начальник 

в порядке?
Волокитин посмотрел на 

обрюзгшее с перепоя лицо 
Астахова и молвил:

—г Так точно, товарищ 
начальник, в порядке.

— Врешь, подхалимни
чаешь, не голова у тебя на 
плечах, к  кочан капусты.. 
Марш за водкой!

— Есть!
— А-а-х!— крякнул 'Аста

хов, пропустив стаканчик. 
—Что Христос в лапотках 
пробежал. Как служба, 
нравится?

— Вполне, товарищ на
чальник. У* нас порядок. А 
взять, к примеру, Бабуш
кино, там, говорят, пожар
ники сонливостью страда
ют. Могут, не поворачи
ваясь, сорок восемь часов 
на одном боку проспать.

— Ну!? "Не врешь?
— Факт. У них на дежур

стве порой наступает фи
зиологическое состояние, 
противоположное бодрст
вованию, на время которого 
полностью или частично 
прекращается работа созна
ния. У  нас же, товарищ на
чальник, четкость, быстрота 
действий, сообразитель
ность. Мы не спим, а пье.., 
виноват, бодрствуем.

— То-то. Смотри у меня.

Фельетон

в порядке...
I — Товарищ начальник’— 
раздался голос в телефон
ной трубке.—Алыков с Бра- 
гиным на посту пьяные.

— Позвать сюда.
* —г Ты что же,

Да я тебя, да ты знаешь
— Виноват, но ф Ц  

тоже вроде того... |  Щ  
же взять, к примеру, 
ского, Осовского, они час
тенько дежурят I / 
клюют, да и сами вы, что 
греха таить, из одного гор
ла с подчиненными тянете

— Молчать! Не твоего 
ума дело. Я здесь началь
ник, с меня и спрос.

В дверь кабинета кто-то 
громко постучал.

— Войдите.
— Я Драчев. Мне бы на 

работу,—робко начал он. В 
пионерском лагере я вёе 
лето был, но мы таи кон
феты от детишек отрывали 
и отоваривали их водкой, 
пострадал...

— Значит, пьешь.-ска- 
зал басом Астахов струсив
шему Драчеву.

— Виноват, изредка!
— Истинно христианская 

душа, принимаю.
Ходят по городу слухи, 

что пьют в пожарной денно # 
и нощно, да так, что калан
ча качается. И, как видите, 
не без основания.

И. Михайлов.

Тайный помощник

По зем л е  вологодской

Тарнога
А. К. ПОПОВ 

УБРАЛ УРОЖАЙ 
С 380 ГА

Комбайнер колхоза «Вос
ход» Анастасий Константи
нович Попов брал обяза
тельство в честь X X II съез
да Коммунистической пар
тии убрать комбайном «С-4» 
не менее 300 гектаров зер
новых и семенников трав.

Тов. Попов обязательство 
перевыполнил, убрал уро
жай с 380 гектаров.

Верховажье
РАБОТАЮТ И УЧАТСЯ
В кондитерском цехе рай- 

пищекомбината трудятся 
члены комсомол ьско-моло
дежной бригады, которой j холмогорской породы, осе-

руководит Н. И. Ежова. 
Включившись в соревнова
ние в честь партийного 
съезда, молодые работницы 
к 17 октября готовят хоро
шие трудовые подарки. Они 
из месяца в месяц перевы
полняют задания по выпус
ку продукции. Весь коллек
тив бригады учится в ве- I черней школе рабочей мо
лодежи.

Вожега
С ЛЮБОВЬЮ К ДЕЛУ
Человеком, любящим 

свое дело, постоянно ищу
щим новые пути, знают в 
районе техника-осеменато- 
ра колхоза «Север» М. А. 
Кожина. Он семенем, полу
ченным от племенного быка

меняет пятьсот коров в год.
Кропотливая работа на 

пункте искусственного осе
менения принесла свои ре
зультаты: улучшаются пле
менные качества стада, 
растут1 надои молока.

Харовск
ВЫРАБОТАНЫ 

ПЕРВЫЕ ТОННЫ 
ЛЬНОВОЛОКНА

После капитального ре- 
монта все оборудование и 
агрегаты льнозавода рабо
тают четко и безотказно. 
Сейчас сюда поступает 
треста нового урожая. От 
колхоза имени Ленина при- 

I нята 21 тонна, от сельхоз
артели имени Кирова — 8 
тонн тресты. Выработаны 

I первые тонны льноволокна.

Коля Сергачев еще не 
учится. Ему нет и шести 
лет. Но все, что делается 
около здания средней 
школы №  1, не ускольза
ет от его внимания. Маль
чик живет поблизости и 
каждое утро выходит на 
улицу посмотреть, как с 
разных сторон собирают
ся школьники. Однажды 
его поразило, что некото
рые мальчики и девочки 
вместе с портфелями не
сут ржавые железные 

-предметы. Когда шум во 
дворе школы стих, Коля 
явился туда и увидел це
лую гору железа. Чего 
только тут не было! И чу-, 
гуны, и кровати, и трубы, 
и много всякой всячины.

Коля побежал. Он 
вспомнил, что такие же- 

I лезки валяются у скла- 
I дов, у столярной мастер- 
Г ской, у соседних домов.

Прошло полчаса, и маль- 
! чик появился во дворе 
I школы со старым болтои 
| в руках. Бросив его в 
I кучу, он снова отправил- 
I с я на поиски.

Так Коля Сергачев 
стал помощником школь
ников'в сборе мешло* 

] лома. Свое занятие он 
j тщательно скрывает Ц 

учеников и даже от;|&* 
j дителей.

И. Николаев.

Редактор В. ЧУРИН.

ТОТЕМСКАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТ 
выпускает на экраны города и района
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ 
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